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Muchísimas gracias primera ministra, por sus palabras, y  efectivamente, como bien 

has comentado, creo que lo importante es reforzar esta cooperación bilateral. 

El próximo año, en el año 2022, vamos a cumplir cien años de nuestra relaciones 

diplomáticas, que son fecundas, que son muy intensas en múltiples ámbitos. Aquí se 

ha hecho referencia efectivamente a nuestra cooperación en materia de seguridad, 

de defensa. Tuve la ocasión de trasladarle tanto al presidente como a la primera 

ministro que tenemos el absoluto compromiso, el total y rotundo compromiso por 

parte del Gobierno de España de garantizar también con nuestra aportación, la 

seguridad en la frontera oriental, la defensa de la integridad territorial, en este caso 

de Lituania y, sin duda alguna, también para mí es un honor como presidente del 

Gobierno que se reconozca la importancia del destacamento español desplegado en 

Lituania, también en Letonia y también en Estonia a lo largo de estos últimos años. 

Decir, que en Lituania venimos trabajando desde el año 2006, desde el año 2006 

España está presente en distintas operaciones. Sin duda alguna lo que vamos a 

hacer es reafirmar el compromiso del Gobierno de España y en este caso, de las 

Fuerzas Armadas españolas, con la seguridad, con la integridad territorial y 

evidentemente en el compromiso de la Policía Aérea del Báltico. 

En segundo lugar, sobre los aspectos más vinculados con la Unión Europea, 

también con la primera ministra he tenido ocasión de poder hablar sobre la crisis 

migratoria que está sufriendo Lituania, trasladarle nuestra solidaridad, nuestra 

empatía, porque también nosotros somos un país vecino de otros terceros que 

lógicamente sufre una presión migratoria importante. 

Y en ese sentido creo que es muy importante volver a subrayar la necesidad de que 

a nivel europeo podamos lograr un pacto de migración y asilo, porque solamente 

una respuesta europea podrá dar una respuesta efectiva, eficaz, a la crisis 

migratoria que está viviendo Europa. Y en ese sentido, creo que uno de los aspectos 

más fundamentales, o al menos desde el Gobierno de España hemos venido 

defendiendo y en el marco del Consejo Europeo, es la necesidad de entender la 

dimensión exterior del desafío migratorio. 

Y en esa dimensión exterior, pues es evidente que tenemos que hablar con los 

países de origen de esa migración, para ver de qué manera podemos evidentemente 

frenarla y crear oportunidades también en esos países de origen. 
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Finalmente, también trasladar, como ha hecho la primera ministra, la necesidad, 

pues, lógicamente, de mejorar nuestras relaciones en el marco europeo, en todo lo 

que tiene que ver con el aprendizaje del hidrógeno, de las nuevas tecnologías, del 

impulso que tenemos que a dar las energías renovables. Me consta que para 

Lituania es también un elemento clave fundamental y no quisiera dejar de mencionar 

el apoyo que da España al Partenariado Oriental, que sé que es de vital importancia 

para Lituania. 

Y agradezco también el que, de manera sistemática, el gobierno lituano o las 

instituciones lituanas siempre han manifestado también su empatía y su 

colaboración para que también en el flanco sur de la vecindad sur, que es muy 

importante para España por razones evidentes, pues podamos tener un diálogo 

estructurado y un diálogo también estratégico con los vecinos del Sur. 

Y finalmente, como le he trasladado a la primera ministra, vamos a celebrar 

efectivamente el próximo año la cumbre de la OTAN en Madrid, que va a ser una 

cumbre muy importante, donde se va a definir y aprobar una nueva estrategia de la 

OTAN para el año 2030. Posteriormente, en el año 2022 va a celebrarse una 

Cumbre de la OTAN aquí en Lituania y por tanto, yo creo querida  primera ministro, 

que quizá sea un buen momento para en los prolegómenos de esas dos Cumbres, 

poder fortalecer otros aspectos muy importantes para ambos sociedades, como es la 

colaboración en el ámbito cultural, en el ámbito social, entre ambos países. 

Yo, pues, decirle a la primera ministro que desde luego, como joven que era 

entonces, pues crecimos viendo a la selección lituana de baloncesto. El próximo 

año, por cierto, se van a cumplir 30 años desde que se celebraron los Juegos 

Olímpicos en Barcelona y donde vimos alcanzar nada más y nada menos que la 

medalla de bronce a Lituania. 

Bueno, siempre hemos tenido una afinidad, una proximidad con la sociedad lituana 

en muchos aspectos, no solamente el deportivo, sino también el cultural. Como bien 

ha comentado antes la primera ministra, pues evidentemente también para muchos 

lituanos y lituanas, España no deja de ser también un destino turístico y nosotros lo 

agradecemos profundamente, pero creo que tenemos muchísimo territorio para 

poder seguir colaborando y fortaleciendo nuestras relaciones bilaterales. 

Así que encantado de estar aquí en Vilnius, en la capital de Lituania, con el gobierno 

y lógicamente con muchas ganas de seguir reforzando esa colaboración. 

P.- Soy de LRT y la pregunta es para el presidente del Gobierno español. 

Respecto al incidente cuando tuvo que interrumpir la rueda de prensa porque 

había un avión caza. ¿Usted cree que fue una provocación de Rusia? ¿Cómo lo 

ve esto? 
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Presidente.- Muchas gracias por su pregunta. No sé, no sé si fue una provocación 

premeditada por parte de Rusia. No tenemos información y por tanto yo no me 

aventuraría a decir nada. 

Respecto a lo que si que creo es que ha puesto en evidencia la importancia de la 

misión, la necesidad de ser conscientes de la pertinencia de esta colaboración entre 

los distintos países aliados en el marco de la OTAN y desde luego, lo que sí que le 

puedo garantizar es que también para la sociedad española hoy han visto con sus 

propios ojos, porque esto también, lógicamente, en los medios de comunicación 

españoles va a tener su trascendencia y su recorrido, pues evidentemente el buen 

hacer de las Fuerzas Armadas españolas, su compromiso con la integridad territorial 

de Lituania y también con la seguridad en las fronteras orientales. 

Con lo cual, desde ese punto de vista, hemos sido testigos de un caso real y 

efectivamente, creo que lo que se ha demostrado es la extraordinaria colaboración 

que hay entre las Fuerzas Armadas lituanas y las Fuerzas Armadas españolas -he 

sido objeto, además, y testigo de esos comentarios positivos que han hecho ambos 

destacamentos- y sin duda alguna también la pertinencia de que las Fuerzas 

Armadas españolas con siete eurofighters estemos aquí presentes precisamente 

para eso, para defender la seguridad de la frontera oriental y la defensa de la 

integridad territorial. 

Pregunta. Sí, hola, buenas tardes, soy Iñaki, enviado de informativos 
Telecinco, en nombre de todos los periodistas españoles desplazados a esta 
gira por los países bálticos, del presidente del Gobierno. Esta primera 
pregunta va dirigida a los dos. Hoy la gira del presidente Sánchez termina con 
un breve encuentro con la líder opositora bielorrusa. 
Me gustaría preguntarles a los dos qué pasos debería dar la Unión Europea 
frente al régimen de Alexander Lukashenko. Es una pregunta dirigida a ambos. 
 
Y al presidente Sánchez: hoy Francia ha desaconsejado viajar a 
desaconsejado a sus ciudadanos viajar a nuestro país, a España, por una 
situación de la pandemia que considera que es particularmente preocupante. 
Me gustaría preguntarle qué puede hacer, que está dispuesto a hacer en el 
seno de la Unión Europea para que cada vez que sube la incidencia acumulada 
suponga un riesgo económico para nuestro país. 
 
Y también estamos asistiendo, presidente, a un enfrentamiento entre dos 
ministros de su gobierno de coalición. El ministro Planas y el ministro Garzón 
por las declaraciones de este último sobre la recomendación de consumir 
menos carne. 
Me gustaría preguntarle cuál es su posición. Y dado que estamos asistiendo a 
esta discusión, y también en vista de que todo el mundo conoce que hay 
prevista, es muy probable, una crisis de gobierno, le pregunto si esa crisis de 
gobierno, esa remodelación, afectará al primer nivel del del Ejecutivo, si 
afectará a la vicepresidenta primera. Muchas gracias. 
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Presidente.-  Bueno, muchas gracias, Iñaki, por, por tus preguntas..  

Nada que añadir a lo que ha dicho la primera ministra sobre sobre Bielorrusia. 

Simplemente apuntar que esta tarde voy a tener ocasión de poder tener una reunión 

con la líder opositora y donde le voy a expresar el compromiso de España, pues 

lógicamente con la democracia, con la libertad de su pueblo, del pueblo de 

Bielorrusia. 

Sobre sus preguntas más de política española: en relación con la crisis, lo he dicho 

en otras muchas ocasiones, la prioridad es la que es: recuperación y vacunación y, 

por tanto, nada nuevo que añadir al respecto. 

Sobre el Covid, sobre el Covid. Bueno, yo creo que ayer hubo una importante 

reunión del Consejo de Política Interterritorial vinculada con la Sanidad, donde está 

presente la ministra de Sanidad, todos los consejeros de Sanidad. Evidentemente se 

está evaluando la evolución de la pandemia, pero hay que recordar varias cosas.  

La primera: ya se ha aprobado por parte de ese Consejo Interterritorial una 

declaración de acciones o de actuaciones compartidas. Hay comunidades 

autónomas que están ya empezando a proceder al cierre del ocio nocturno, a tomar 

medidas de limitación no solamente de actividades determinadas, sino también 

perimetrales en determinadas localidades para poder evitar una mayor propagación 

de virus y de su circulación. Y creo que la clave es no bajar la guardia, ser 

prudentes, ser conscientes de cuáles son las recetas para volver a reducir la curva 

de contagios, que es bueno, pues los cribados, los tests. Ayer mismo anuncié que el 

Gobierno de España va a poner a disposición de las comunidades autónomas cinco 

millones más de tests antígenos para aumentar aún más si cabe la capacidad que 

tenemos de cribados y de PCR, y de test, por tanto, en nuestro país. En segundo 

lugar: el rastreo. Creo que es muy importante, pues poner a disposición, como dije 

ayer, el anuncio de que las Fuerzas Armadas ponen de nuevo a disposición los 

rastreadores para las comunidades autónomas. No olvidemos, y a mí me gustaría 

esto decírselo expresamente a la gente joven, que tenemos una aplicación que 

podemos descargar en nuestro móvil, que es la de Radar Covid, y que nos permite 

también poder crear una cierta seguridad individual para poder evitar la propagación 

del virus. 

Y finalmente, yo creo que la clave es la vacunación. España es junto con Suecia y 

con Portugal, durante esta última semana, somos de los países que en relación con 

la población más está vacunando. Estamos por encima del 40 por ciento de la 

población con pauta completa. Afortunadamente, la ciudadanía española no tiene 

ninguna resistencia, no pone ninguna objeción a ser vacunada y lo que estamos 

viendo es que aquella población que no se ha podido vacunar es la población en 

donde se está propagando el virus. Es decir, la gente más joven. Pero creo que 

vamos a acelerar. Estamos ya con unos niveles formidables, formidables, de 

vacunación en nuestro país y tenemos que perseverar en ese objetivo. Nuestro 
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compromiso es claro. Vamos a llegar al 70 por ciento de la población vacunada con 

pauta completa antes de que acabe el verano. Y el remedio fundamental es la 

prudencia, son los tests, es el rastreo y sobre todo es la vacunación. 

Y finalmente, sobre esta polémica, yo os lo diré en términos muy personales: a mí, 

donde me pongan un chuletón al punto, eso es imbatible. 

Gracias. 

 
 

 
(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación). 
(Intervención original en español) 
 

 


